



Suma Qamaña

Buenas nuevas para alimentar la esperanza



Revista del Departamento de Justicia y Solidaridad del Consejo Episcopal Latinoamericano

Visita nuestro sitio web: revistasumaq.wix.com/revistasumaq

Año 1 / Nº15 / Bogotá, noviembre de 2016

Junto con diversas organizaciones de la sociedad civil

DEJUSOL y Mision Salud denunciarán falta de acceso a medicamentos ante la CIDH



Luego de más de dos años de constantes trámites, reuniones de trabajo, comunicados, manifiestos por el acceso a medicamentos, el DEJUSOL y Mision Salud Colombia, junto con más de 25 organizaciones latinoamericanas de defensa por los derechos de la salud obtuvieron una audiencia por parte de Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Asimismo la Iglesia Católica a través Cáritas América Latina también tiene a otra representación, [Leer más](#)

"La falta de acceso a medicamentos es el más grande problema sanitario del planeta"



La vida de German Holguín, Director General de Misión Salud Colombia, es sencillamente apasionante, el día 06 de diciembre de 2016 habrá un antes y un después para este caleño (natural de Cali, Colombia), quien dio a su vida un cambio radical: de ser un próspero empresario [Leer más](#)

En secciones

[22ª Asamblea General de la Pastoral da Criança realizada en Curitiba](#)

[Monseñor Padrón: el Vaticano está descontento con el diálogo](#)

[World Vision lanza campaña contra la violencia hacia los niños y niñas en Latinoamérica](#)

[En oración y acción, unidos por la infancia](#)

[Mensaje de la Asamblea del Secretariado Episcopal de Centro América \(SEDAC\)](#)

[Nota de la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil \(CNBB\) sobre la Reforma de la Educación Media](#)

Los 8 Textos clave de la nueva carta del Papa



El año de la Misericordia terminó oficialmente, sin embargo, el Papa Francisco acaba de regalar al mundo una Carta Apostólica Misericordia Et Misera, que significa La misericordia y la miserable.Una carta apostólica es un documento del magisterio papal menos solemne que una encíclica, pero de gran importancia. Juan Pablo II publicó una tras clausurar el Jubileo del año 2000. [Leer más](#)

DEJUSOL adelanta actualización de Guía para la Pastoral de la Salud

El equipo Latinoamericano de Pastoral de la Salud, junto con el Departamento de Justicia y Solidaridad (DEJUSOL) del Consejo Episcopal Latinoamericano, emprendieron un trabajo en conjunto para actualizar la Guía para la Pastoral de la Salud, la cual ofrece a toda la comunidad cristiana unas orientaciones y pautas acerca de la Pastoral de la Salud en América Latina y El Caribe desde hace más de 20 años viene en los ámbitos donde desarrollan su trabajo.. [Leer más](#)



El Heredero del Río Magdalena



Su historia es un cúmulo de "Diosidencias" múltiples y a lo largo de su vida ha hecho gala de una sensibilidad sin par. Es un hombre sumamente carismático, amigable, de esos que en un primer momento te caen bien. Como buen colombiano es fácil. [Leer más](#)

Te presentamos a...



Respeto por la dignidad y sacralidad de las personas

El Centro Camiliano de Humanización y Pastoral de la Salud es un organismo creado por la Orden Ministros de los Enfermos (Religiosos Camilos), en el año 1981 en fidelidad a la intuición original de su fundador San Camilo de Lelis. Uno de sus objetivos fundamentales es “Recuperar el respeto por la dignidad y sacralidad de la persona humana, la asistencia integral al enfermo y su familia, la formación humana y ética de los trabajadores de la salud y el compromiso gratuito y voluntario de los laicos al servicio de los enfermos”. [Leer más](#)

Experiencias exitosas

Migrantes del mundo cuentan sus historias

Soy migrante es una campaña y una plataforma, con la cual se ha creado un lugar para las historias personales de los migrantes. Su intención es cuestionar los estereotipos contra los inmigrantes y la incitación al odio en la política y la sociedad. Soy migrante permite a los migrantes contar su propia historia –en este sitio web, en los medios sociales y en muchos otros lugares en todo el mundo–. Juntos quieren mostrar que La migración tiene un rostro humano. La migración es diversa. Es por eso están interesados en las historias de todos los migrantes, sin importar si abandonaron su país de origen por 40 años ó 40 días. [Leer más](#)



"Los inmigrantes hacemos mucho por este país, y al mismo tiempo estamos agradecidos por tener la oportunidad de crecer" -Luis, 6,524 kms

Testigos



El Heredero del Río Magdalena

Su historia es un cúmulo de “Diosidencias” múltiples y a lo largo de su vida ha hecho gala de una sensibilidad sin par. Es un hombre sumamente carismático, amigable, de esos que en un primer momento te caen bien. Como buen latinoamericano es fácil de verbo. Dicen los grandes autores que el buen humor es signo de inteligencia, estas son dos características inmanentes a su ser. Nunca niega una sonrisa, un gesto de hospitalidad y además cuenta con un historial académico brillante. Él es una cajita de sorpresas, un hombre versátil que las veces hace de profesor, empresario, asesor y hasta mimo, todas estas cualidades resumen quien es Alirio Cáceres. [Leer más](#)

Tomando el pulso

“La falta de acceso a medicamentos es el más grande problema sanitario del planeta”

La vida de German Holguín, Director General de Misión Salud Colombia, es sencillamente apasionante, el día 06 de diciembre de 2016 habrá un antes y un después para este caleño (natural de Cali, Colombia), quien dio a su vida un cambio radical: de ser un próspero empresario de la construcción, hoy es el paladín de los quienes sufren, padecen y hasta mueren por lo que él mismo ha considerado el más grande problema sanitario por el cual atraviesa la humanidad: la falta de acceso a medicamentos. Pero echemos la cinta atrás. Eran los años 90 en Colombia, para ser más específico, el año 1995. [Leer más](#)



Breves Dejusol

22^a Asamblea General de la Pastoral da Criança realizada en Curitiba

Con la presencia de los integrantes del Consejo Directivo, del Consejo Económico, de la Coordinación Nacional y Coordinadores estatales comenzó la 22^a Asamblea General de la Pastoral da Criança, realizada desde el 21 al 25 de noviembre en Curitiba, Brasil, ciudad donde está la sede principal del mundo. Veneranda Alencar, Coordinadora Nacional, y su equipo, propició un momento de espiritualidad a través de la música. Las actividades se realizaron en el Hotel Estação Express, en el centro de la ciudad. Toda la semana fue dedicada a la discusión de los resultados. [Leer más](#)



En oración y acción, unidos por la infancia



El Día de acción y oración por la infancia, promovido por la Fundación Arigatou Internacional y la UNICEF-Colombia fue todo un éxito. Niños y niñas de diferentes profesiones de fe, junto agentes de infancia, pastores, reverendos, misioneros, trabajadores sociales realizaron una serie. [Leer más](#)

World Vision lanza campaña contra la violencia hacia los niños y niñas en Latinoamérica



Con el llamado “Cambiemos la Historia”, la organización a favor de la protección de los niños y niñas busca sumar seguidores para influir en el cambio cultural y estructural en temas de niñez en 14 países de América Latina, con el fin de enfrentar el maltrato infantil. “La violencia contra los niños y niñas en América Latina es un problema que en 40 años aún no se resuelve”, con esas palabras lo ha querido plantear World Vision a través de una emotiva campaña de concientización que ha presentado a través del llamado. [Leer más](#)

Monseñor Padrón: el descontento con el diálogo

El presidente de la CEV sostuvo que la forma en que el gobierno actúa “da la impresión negativa de que lo controla todo”. A su juicio, el oficialismo no quiere reconocer el esfuerzo de la Iglesia Católica. Monseñor Diego Padrón, presidente de la Conferencia Episcopal Venezolana (CEV), expresó que dicha institución está descontenta con el desarrollo. [Leer más](#)



Vaticano está

Por su fe paga 28 años cárcel y el Papa cumple gesto inesperado

El papa Francisco besó las manos de Ernest Simoni, el sacerdote albanés que pasó 28 años en prisión culpable de ser fiel a la Iglesia durante el régimen comunista. El gesto del Obispo de Roma, “conmovido”, tuvo lugar en la plaza de San Pedro, tras la audiencia general el pasado 20 de abril. “Este es un mártir albanés”, señaló el Papa. [Leer más](#)

Desde aquí



Mensaje de la Asamblea del Secretariado Episcopal de Centro América (SEDAC)

A nuestros sacerdotes, religiosos y religiosas, agentes de pastoral, pueblo católico, hermanos en la fe cristiana, a todos los centroamericanos, hombres y mujeres de buena voluntad: 1. Gracia a ustedes y paz de parte de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo» (Fil 1,2). [Leer más](#)



“Ignorar el sufrimiento del Hombre es ignorar a Dios”

Mensaje La Comisión de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal Venezolana y Caritas de Venezuela ante la crisis de medicamentos. La Comisión de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal Venezolana tiene como norte la promoción y la defensa de los Derechos Humanos, motivados a esto acompañó a Caritas de Venezuela. [Leer más](#)



Nota de la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil (CNBB) sobre la Reforma de la Educación Media

El Consejo Episcopal Pastoral (Consep), de la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil (CNBB), reunido en Brasilia-DF, durante los días 22 y 23 de noviembre de 2016, manifiesta su inquietud sobre la medida provisoria 746/16 que trata de la Reforma de la Educación Media, actualmente en trámite en el Congreso Nacional. [Leer más](#)

¿Por qué Suma Qamaña?

“Suma Qamaña” en lengua aymara significa vivir bien, inspirado en valores del trabajo, la honestidad y la constancia, en armonía con la naturaleza y sus semejantes. Es precisamente como desde el Consejo Episcopal Latinoamericano, a través del Departamento de Justicia y Solidaridad, con esta revista queremos contribuir desde la comunicación para el desarrollo en la construcción de un mundo mejor donde todos cabemos.

“Suma Qamaña” es la construcción nuestroamericana, que evidencia el valor sobremanera de la naturaleza comunitaria, su postura ante la pobreza, sus propuestas de desarrollo, pues Dios, padre y madre, dios de la vida, encarnado en Jesús, tuvo su opción preferencial por los pobres. Sin duda alguna, nuestros pueblos originarios nos regalan la “Suma Qamaña” como una forma de vivir en la abundancia sin ir en detrimento de nuestros hermanos ni del planeta.

Como Monseñor Romero, aprendamos a leer el evangelio con los pobres. Llegó “Suma Qamaña” con sus buenas nuevas para seguir alimentando la esperanza.



Visita también a nuestros medios aliados



Noticelam

Agencia de noticias para que nuestros pueblos tengan vida y la tengan en abundancia



CÁRITAS
América Latina y el Caribe

Suma Qamaña © 2016

Es una publicación del Departamento de Justicia y Solidaridad del Consejo Episcopal Latinoamericano. Para contactos revistasumaqa@gmail.com